

Informe acerca del “Trabajo final de grado”

Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación

Título: “Barreras e impulsos a la implementación del Programa de Educación Sexual en Uruguay. Un estudio de caso múltiple en la ciudad de Melo, Cerro Largo.”

Estudiante: Julieta Soledad Islas Sierig

Docente Tutor/a: Prof. Adj. Dr. Nicolas Brunet

Docente Revisor/a: Prof. Adj. Dr. Pablo López

Período solicitado para defensa pública: junio de 2023

Comentarios generales:

a. Aspectos formales

El trabajo presentado por el estudiante se ajusta a lo requerido para un trabajo final en la modalidad elegida en lo que refiere a estructura y apartados y extensión. No obstante, la impresión general es la de ser un trabajo con problemas en su acabado final. En varios pasajes hay errores de escritura, principalmente gramaticales, así como algunos problemas de ajuste del interlineado. En lo que refiere a las normas APA, las citaciones, en especial las textuales, no se ajustan al estilo pedido. El resumen podría reformularse, evitando usar referencia en ese apartado y adaptándose a un esquema de tema, preguntas, objetivo, metodología y resultados esperados.

b. Contenido

Relevancia del tema elegido

Se trata de un tema relevante y en permanente actualidad y disputa. Como señala la autora en el trabajo, aunque tiene más de cien años de discusión en el país, aún no está laudado y actualmente está atravesando una nueva revisión en el marco del marco curricular nacional. La educación sexual requiere para su defensa en la arena pública un robusto cuerpo de evidencias empíricas que justifique su necesidad y eficacia, tanto a nivel global como local. Este proyecto apunta a analizar una expresión muy situada, lo que podría representar un aporte en ese sentido.

Claridad conceptual, coherencia del trabajo y lenguaje específico del campo

El trabajo tiene como fortaleza una buena delimitación de los objetivos y preguntas de investigación que parecen provenir más bien del conocimiento previo del estudiante que de la búsqueda de antecedentes. Si bien apunta a los facilitadores y obstáculos de la implementación de la educación sexual, no incluye en el apartado de antecedentes ninguna referencia académica al respecto de este tema, a pesar de que se trata de un área muy estudiada respecto de la educación sexual. La principal debilidad del trabajo es la falta de referencias que respalden lo que se está afirmando en distintos pasajes del escrito. En este sentido, le haría falta la construcción de un apartado de antecedentes que contextualice académicamente el problema. La

metodología planteada es adecuada, pero tomando en cuenta que la observación necesariamente incluiría a estudiantes, en consideraciones éticas debe tomarse en cuenta el asentimiento de esta población y consentimiento de sus referentes adultos.

Consideración final

Es un trabajo suficiente que debe ser mejorado en los aspectos señalados. Resulta importante mejorar la presentación formal del trabajo y, en la medida de lo posible, ampliar la fundamentación y los antecedentes incluyendo otras lecturas.

Se acepta su pasaje a defensa pública.

Atte:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Pablo A. López', with a large, sweeping flourish extending to the right.

Prof. Adj. Dr. Pablo A. López